

Orientation : les collégiens entre certitudes et perplexité

JEUNESSE. Ce jeudi 6 mars, le complexe Jean-Jaurès de Bettancourt-la-Ferrée a accueilli le forum des formations des lycées, à destination des élèves de 3^e du bassin Nord-Haute-Marne. Ces derniers ont, pour beaucoup, une idée de leur orientation à court terme, mais peu de clarté sur l'avenir.

«*J'ai reconnu le bonheur au bruit qu'il a fait en partant*», a dit le poète Jacques Prévert. C'est un peu pareil pour les adolescents : on s'habitue si vite au brouhaha, que le silence qui suit s'apparente au vide. Il est un peu moins de 16 h 30 quand le calme intervient au complexe Jean-Jaurès de Bettancourt-la-Ferrée, et on espère que les dizaines et dizaines de collégiens présents ce jeudi ont obtenu des réponses à leurs questions. Si tant est qu'ils s'en posent.

Le témoignage des lycéens, un vrai plus

De nombreux établissements du nord du département - et quelques-uns du sud - étaient présents, sur leur stand, dès 8 h 30, prêts à renseigner les collégiens intéressés, àachever de convaincre les plus décidés, et à titiller la curiosité des indécis. Sirene et Hajar, élèves en 1^{re} générale au lycée Saint-Exupéry, en étaient. «*Ça nous tient à cœur de présenter notre établissement. On s'y plaît, et on entend en ville quelques idées reçues sur Saint-Ex' qui sont fausses. Les élèves s'y sentent bien et on est aussi venus le dire aujourd'hui aux plus jeunes*», ont-elles affirmé.

Mila, Mathéa et Lou sont attentives à leur discours. Elèves de 3^e au collège de La Noue, elles apprécient « que ce que vivent les lycéens au quotidien soit retracé à l'occasion de ce forum, ça nous permet de nous faire une idée. Et on pense que l'avis des élèves est plus objectif que celui des profs ou de la direction ». Intéressées par la filière esthétique, elles vont peut-être quitter Saint-Dizier, pour étudier à Châlons ou dans une autre ville. On comprend bien que l'avenir,



Les établissements vont parfois au-devant des élèves, pour promouvoir leur formation.

pour ces collégiens, c'est surtout saisir des demandes d'admission dans une formation à la date demandée. Ils ont, pour une majorité, formulé un souhait qui

correspond à leurs centres d'intérêt et à leurs résultats scolaires, mais le caractère définitif que peut renvoyer cette exigence ne leur convient guère.

«*Je ferai une année à Joinville puis on verra bien...*», peut-on entendre dans un groupe de collégiennes. Yness et Clara projettent «*d'aller en esthétique à Ligny-en-Barrois*» mais passent d'un stand à l'autre, autant par curiosité que pour tromper l'ennui. Léo, Aris et Enzo ont chacun une idée en tête : pâtissier, infirmier et boulanger. Ont-ils apprécié le forum ? Oui. Sont-ils passés voir les établissements présents ? Pas vraiment.



Les élèves de 3^e avaient plein de questions à poser aux enseignants.

«*À cette période de l'année, on a déjà fait notre choix*», argumentent-ils. Ils ont une esquisse de projet professionnel, c'est déjà bien quand on n'a pas 15 ans.



Ervan Couderc
e.couderc@jhm.fr